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Florian Guhr 
 

entschuldigt abwesend 

Julia Krebs (Auslandssemester) 
Andreas  Krämer (Praktikum) 
Diana Hoffmann (x) 
Elisa Löwe  
Sebastian Löwe 
Nora Tenberge 
Madeleine Raute (Praktikum) 
Anne Rübe (Auslandssemester) 
Anja Zychla (Auslandssemester) 
Niklas Dicks (Auslandssemester) 
Patrick Gotsch (beim RK) 
 
Marek Glauner 
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Verena Saul 
Philipp Schwuchow 
Florian Fuhlroth (hat heut keine Zeit) 
Sebastian Marinov 
Anny Dam 
Timm Zöllner (x) 
Christoph Bargatzky 
 

unentschuldigt abwesend 

Caroline Adler 
Saskia Klug 
Ferdinand Pohl 
Stephan Zimmermann 
 
 

Gäste 

Professor Gestring 
 
 

Beschlussfähigkeit 

 
4 von 8 Stimmberechtigte sind anwesend, damit ist der FSR WiWi NICHT beschlussfähig. 



 

Protokollveröffentlichung 

 
Mit der Teilnahme an dieser Sitzung geben alle Anwesenden ihr Einverständnis, dass die 
Protokolle später mit Klarnamen veröffentlicht werden. Dieses Einverständnis können Sie 
jederzeit widerrufen. 

 
 
Wir singen für Julia, die sich super darüber freut. *-* 
 

TOP 0.1 Besuch Professor Gestring 
 
Prof. Gestring: Ich möchte Sie informieren und eventuelle auch diskutieren. 
neues Personal:  Frau Lienig und Herr XXX (Sprachenzentrum), Frau Hermann 
(Medienproduktion) 
unterrrichten gerade nicht: Lehleiter, Sattler und Hundt  
Kündigung: Frau Kanar und Frau Domingo  
Erstsemesterwoche war dieses Jahr ein wenig knapp - auf Grund von der Daten, die auf die 
erste Woche fielen.  
Wunsch der Professoren und Studenten nach mehr Bild- und Videomaterial, dafür ist Frau 
Herrmann zuständig 
Es fahren gerade ein paar studentengruppen nach mosKau und XXX -> da wird es kleien 
Videos geben. 
Ab 1.1. neue Professur, Verwaltungsmanagement, Professor Hanke, wird im neuen 
Studiengang Verwaltungsmanagement (seit diesem Semester das erste mal immatrikuliert) 
nächstes Sommersemster das erste mal, dass IBs da sind, damit das erste mal alle 
Studiengänge vertreten 
236 Studies des 3. & 5. Semester haben auf die Abfrage der Vertiefungen genatwortet 
11 Überschneidungen - bei Problemen wird es taskforces geben 
28.03. Fakultätsball, erste Einladung wurden Verteilt, bitte um Unterstützung (Anna Heinze 
verantwortlich mit den Profs) 
02.11. war Absolventenabschied geplant, konnte jedoch nicht umgesetzt werden 
Prüfungsausschuss: brauchen wir noch einen richtige Aussendung/Beschluss (Laura 
Lehmann) 
Projekt: Verbesserung der Ersti-Betreuung - Fachlandkarten  
gibt dazu noch Geldtopf, für Unterstützung vor dem und während dem 1. Semster. Dafür 
wurde eine Betreuerin dafür eingestzt. Dafür bitte um Vorschläge für  
Was hat Ihnen im 1. Semester gefehlt? Was habt ihr da für Ideen: Beratungsangebote. Z.B.: 
Digitaletest zum Abrufen des Wissenstandes etc. 
 



Hendrik: Sowas wie interaktive Lerneinheiten? 
Prof. G: Können sie gern aber hier geht es eher Rund ums Studium und was für Beratung und 
Unterstützung gefehlt hat. 
 
Studienkomission: es gibt hier Teilnehmer, die etwas weiter weg studieren und wir werden 
sehen wie das funktioniert. Wir hatten ein paar Bedenken, aber das funktioniert ganz gut.  
Hendrik: Ich als Mitglied der StuKo kann nur sagen, dass alles reibungslos abgelaufen ist. 
Das nächste Treffen findet im Januar statt.  
 
Prof.G.: Ich habe meine Kollgegen mal dazu gezwungen über Digitale Kompetezen 
nachzudenken. Also mit welchen digitalen Kompetenzen Sie später auf den Arbeitsmarkt 
gehen werden. Dafür werden wir jetzt eine Diskussion beginnen und sie sind gern dazu 
angehalten Vorschläge einzureichen. 
schmucki: Wissen Sie schon wer an ihre Stelle tritt, falls sie die Rektoratswahl für sich 
gewinnen? 
Prof. G.: Ich habe als Dekan natürlich das Recht, Vorschläge zu geben.  
Rike: Die Namen für die Vertretung sind noch geheim, oder?  
Prof.G.: Das wird zur Wahl bekannt gegeben. Was hat es mit der E-Mail vom StuRa auf sich? 
Hendrik: Geht es um das Modul Human resource managemetn? 
Prof. G: Ja. 
Hendrik: Es geht darum, dass das modul in Zusammnearbeit mit der TU ist und das die 
Studenten zu 2 Vorträgen anwesend sein sollen. Das Problem dabei ist, dass das wie eine 
alternative Studienleistung behandelt wird und dort eine Teilnahme vorgeschrieben wird. Das 
ist aber nicht in der Studiengangsordnung nicht festgelegt. Da sahen wir ein Problem. 
Rike: Warum ging das nich zu uns? 
Hendirk: Hab ich mich auch gefragt und auch weiter an den stura gegeben. 
Gestring: Bitte nehmt da immer erst Kontakt mit den Profs auf.  
Hendrik: Ich hätte noch ein weiteres Anliegen.. die immatrikulation der neuen Ersties lief 
dieses Jahr ja etwas holprig. Es hat Probleme auch mit Immatrikulationsunterlagen geben. 
Studentne haben die Woche vor der ESE viel Zeit im StudSek verbracht und sind ihren 
Unterlagen hinter her gelaufen, obwohl sie den Semsterbeitrag schon bezahlt haben.Die 
Server wie auch die Website wurde zur Zeit der Imma umgestellt und das gab Probleme. 
Gestring: Ich kenne 3 Fälle, die mir bekannt sind. Da wird aber nachgegangen und geschaut 
woran das lag. Bei Chemieingenieurwesen wird noch überlegt, ob wir direkt an die Studis 
ranzutreten. Aber da müssen wir noch schauen, ob das aus Datenschutztechnischen 
Regulungen funktioniert. 
Hendrik: Dann werde ich die Probleme, die im Einzelnen bestanden zusammen sammeln und 
direkt mich ans StudSek wenden. Das Wahlhearing für die Rektorenwahl fällt jetzt auf den 
Internationalen Tag. Ist das beabsichtig oder war das ein Versehen? 
Gestring: Der internationale Tag ist immer. Der Dienstag, an dem 15 Uhr keine 
Lehrveranstaltungen mehr sind. Es kam zu zeitlichen Probleme wegen Bekanntgaben der 
Wahl zum erweiteren Senat. 
der erweiterte Senat - die Wahl wurde abgesagt und jetzt nachgeholt. Dieser ist aber 
notwendig um den Rektor zu wählen. Das bedaure ich persönlich auch. Wären sie 
einverstanden, dass wir Fragen die wir an sie stellen auf unsere Social Media Kanäle 
veröffetlichen? 
Prof. G: Da würde es mich interessieren, welche Kanäle es sind, und ob die anderen 
Kandidaten auch dazu befragt werden. 
Hendrik: Wir haben vorwiegend an Instagram gedacht. 
Prof.G.: bei einem Medium mit dieser Reichweite, kann es durchaus sein, dass sie 
weichgespülte Aussagen bekommen. 



Verena: Ich hatte Ihnen eine E-Mail geschrieben - wegen unserem Social Media Projekt: ein 
Professor Take over.  
Prof.G.: Ich erinner mich und weiß darüber Bescheid. Ich kann mir das prinzipiell vorstellen. 
 
Prof. gestring geht 19:13 Uhr 
 
 

TOP 0 Verabschiedung der Protokolle 
(vertagt, da nicht beschlussfähig) 

 
Antragstext: Der FSR WiWi möge beschließen, das Protokoll  vom 05.11.2019 zu 
verabschieden. 
Ergebnis:X/X/X→ Damit ist das Protokoll verabschiedet. 
 

TOP 0.1 Anmerkungen 

Schmucki: wir müssen noch einige Mitglieder Fragen, ob sie die Wahl  annehemen 
 
 

TOP 1 StuRa 
 
Wahl Sprecherinnen und Sprecher 2019 (Fulli)                
https://stura.htw-dresden.de/stura/sitzungen/2019/12/antraege/wahl-sprecherinnen-und-
sprecher-2019 
 
Wahl Verantwortlichkeit Haushaltsplan 2020 (Julia Wetzlich)                
https://stura.htw-dresden.de/stura/sitzungen/2019/12/antraege/wahl-verantwortlichkeit-
haushaltsplan-2020 
 
Wahl Mitglieder Härtefallausschuss 2019  (Toni Christoph)               
https://stura.htw-dresden.de/stura/sitzungen/2019/12/antraege/wahl-mitglieder-
haertefallausschuss-2019 
 
 
 
Hallo alle zusammen, 
     
wir als Sprecher des StuRa möchten euch über diesen Weg nochmals auf ein paar wichtige 
Dinge innerhalb der nächsten Wochen aufmerksam machen und an euch appellieren. 
     



1. Das Lern- und Informationsseminar WS 2019/2020 soll vom 22.11.2019 bis 24.11.2019 
stattfinden und es sind noch Plätze frei. Auf jeden Fall ist es äußerst sinnvoll, dieses Seminar 
zu besuchen, sofern ihr in 2020 mitwirken möchtet. 
 
Caro: Wenn sich wieder jemand wundert, dass die Luise so schlecht besucht ist, wenn sie 2 
Wochen davor erst verkünden, dass sie ist dann Spring ich im Dreieck!!!! 
 
Rike: Gibt es schon einen Ablauf-/Workshopplan ? 
 
Anne: https://www.stura.htw-dresden.de/stura/ref/personal/integration/luise/2019/2019-
wise/lern-und-informationsseminar-ws-2019-2020 ich glaube das ist es, wonach du suchst, 
oder? :) 
 
Rike: Ah! Danke Anne :) 
 
2. Wir möchten alle daran erinnern, dass der Strukturwandel ab 2020 insgesamt viel ändern 
wird. Vor allem allerdings möchten wir vermeiden, dass nicht ausreichend im Vorfeld geplant 
wurde. Wir bitten daher explizit, aber nicht ausschließlich, die Verantwortlichen der Referate, 
dass sich ernsthaft darüber Gedanken gemacht wird, was im Jahr 2020 in den Referaten, 
Bereichen, etc. organisiert, ausgeführt und finanziert werden soll.  
       
Macht euch also bitte alle Gedanken, wo und worin ihr mitarbeiten wollt und setzt euch 
bereits jetzt zusammen, besetzt die Referate und macht euch einen Plan. 
     
Für die derzeitigen Mitglieder in den Fachschaftsräten bedeutet dies, dass ihr euch bereits 
jetzt mit den Referaten in Verbindung setzen müsst und zu deren Sitzungen anwesend sein 
solltet. Falls Referate hierbei unbesetzt sind, ist zu empfehlen diese "einfach" zu besetzen und 
mit der "Arbeit" zu beginnen. Falls ihr hierbei Unterstützung braucht, sprecht uns einfach an, 
wir helfen gern.  
       
Im Übrigen ist es im Rahmen der Erstellung des Haushaltsplans 2020 nicht angedacht, dass 
die einzelnen Positionen aus den Haushaltsplänen der Fachschaftsräte automatisch 
übernommen werden. Es sind klare und einzelne Vorschläge für den Haushaltsplan 2020 
vorzulegen und falls möglich auch z. B. einem Referat zuzuordnen. Umso wichtiger ist es 
übrigens, dass die Referate des StuRa der Haushaltsplanverantwortlichen (Julia Wetzlich 
(haushalt@)) diese Vorschläge unterbreiten. 
     
3. Bereits jetzt sollte klar sein, dass sich die studentischen Mitglieder der Fakultätsräte, der 
Studienkommissionen und der Prüfungsausschüsse mit dem neuen Konstrukt der 
Fachausschüsse inhaltlich auseinandersetzen müssen. Bitte initiiert, bzw. organisiert, dass wir 
uns mit den aktuellen Mitgliedern gemeinsam zusammenfinden. Es ist wünschenswert, dass 
wir dies bis Anfang Dezember (03.12.2019) bewerkstelligt bekommen. 
       
Liebe Grüße 
    eure SprecherInnen StuRa HTW Dresden 
 
 

iTOP 2 Aufgaben und Wichtigkeit 



 
Hendrik: Wir haben eigentlich definierte Aufgaben als Fachschaften. Paragraf 24  sächsisches 
HSFG. Partys organisieren ist vielleicht eine davon. Wenn die Hilfe der Studenten im 
Studium, Bafög Beratung und "wirtschaftliche und soziale Selbsthilfe" auf der Strecke 
bleiben, dann ist das ungleich schlimmer als wenn eine Party ausfällt. Der StuRa hat uns auch 
aufgelöst, weil wir halt nicht unseren gesetzlichen Pflichten nachgekommen sind. Kann man 
finden wie man will, Recht haben sie leider. Senatskommissionen unbesetzt, 
hochschulpolitische Thematiken? Akkreditierung, Evaluationen, Studien und 
Prüfungsordnungen? IT -Service, Karrieremessen, Firmenkontakte? Stellenangebote, 
Karriereportal? etc.  
 
Tassi: Ich habe von nicht so viel Ahnung gehabt und habe deswegen Kultur gewählt. Ich 
werde jetzt wechseln. 
 
Schmucki: Ich finde du hast recht. Aber der Ton ist schon wieder etwas kritisch. Die Großteil 
der hier sitzt, hat nix damit zu tun, dass es eine Umstruckturierung gibt. Es haben sich genug 
Leute letzte Woche gemeldet für Fianzen SuL und andere Sachen außer kultur gemeldet 
haben. Gerade die Sachen die du aufgezählt hast sind unglaublich komplexe Punkte, die 
durchaus für Studies beängstigend sind. Vor allem wenn man selbst mit dem Studium schon 
gut ausgelastet ist. Wenn man ins eventmangement will, dann ist Kultur ein super Start um 
herauszufinden ob das was für einen ist bzw eine gute Übung. Ich gebe dir wie gesagt 100% 
Recht das die von dir angesprochenen Themen enrom wichtig sind, aber wenn sich dafür 
keiner findet dann findet sich keiner. Was nützt es uns denn da jemanden rein zu setzten den 
es absolut nicht interesiert und am Ende sogar überfordert. Man sollte sich eher mal 
zusammen darüber Gedanken machen, wie man diese Themen und Positionen transparent 
abbildet und attraktiv macht und nicht sich Gegenseitig den schwarzen Peter zuschieben. 
 
Hendrik: Der Ton soll auch kritisch sein. Uns gibt es einfach nicht mehr ab Januar, zumindest 
nicht mehr in der Form. Die Erstis haben nichts damit zu tun, die können es ja nicht besser 
wissen, ist ja vollkommen logisch. Ich wende mich damit vor allem an die Leute, die schon 
länger dabei sind, mich dabei nicht ausgeschlossen. Wir haben vor allem gegenüber dem 
StuRa mit Inaktivität geglänzt. Außer Party und Trinken hat der StuRa doch von uns fast 
nichts wahrnehmen können. 
 
FloG: Der FSR WiWi hat alle Aufgaben, die Aufgaben wahgenommen, wie es im Rahen der 
Ordnung der Studierdenschaf. wir haben auf fragen immer geantwortet und haben immer auf 
anfrage alles angeboten.  
Wir hgaben auf allen Info-VA´s immer gesagt, dass wir zu allen Aufgaben Auskunft gegeben 
oder haben uns drum gekümmert. Im StuRa zu sein, ist aber immer noch sehr unatraktiv, denn 
der StuRa ist an jeder Hochschule/Uni nicht die beliebteste Position 
(BAföG, Studenetenwohnheim etc.) 
 
Rike: GO Antrag auf Beeindigung der Redeliste 
ohne Gegenrede angenommen  
 
Schmucki: Stimmt die luise und die Studynight hat nämlich der Stura aufgestellt ohne hilfe 
von gerade dem FSr WiWi. Klar StudyNight ist gefloppt, lag aber nicht an uns. Wir haben oft 
genug Kontakt zum StuRa gesucht. Auch immer wieder die Hilfe angeboten.Referat Öa hat 
Verena M. übernommen, Christoph und Verena S haben sich oft mit Mäxchen für SuL 
getroffen und Max war aktiv im Referat Sport. Also es tu mir Leid aber ich lasse nix auf die 
Wiwis kommen. Ich bin der Meinung wir waren schon ziemlich präsent. Klar wir WiWis sind 



die größte Fakultät aber das impliziert doch nicht, das wir die meisten Leute dafür stemmen. 
Info und Maschbau haben auhc relativ viele Mitgleider. 
 
Philipp: Referat Soziales wird von mir als Leitung im Stura neu besetzt. Bafög Beratung / 
studieren mit Kind / studieren mit Behinderung und soziale/wirtschaftliche Beratung wird 
zeitnah wieder angeboten. Auch Dank der Hilfe fleißiger erstis. Härtefallausschuss ist besetzt 
(sucht aber auch noch zwei weitere Mitglieder) und tagt regelmäßig.  
 
Schmucki: und ich könnte mir vorstellen, das Philipp auch neue Mitglieder für sein Referat 
gewinnen kann. Aber das funktioniert nicht mit, "ihr könnt nix außer Patie"-
Schmipfe,  sondern für soclhe Themen muss man aktiv auf einzelnen Leute zu gehen. So 
zumindest meiner Meinung.... 
 
Rike: Ich finde wir drehen uns mit dieser Diskussion immer im Kreis. Ja wir haben nun schon 
mehrere Male festgestellt, dass es an einigen Stellen hapert. Aber um auch nochmal zu 
betonen der StuRa hat die FSRä abgeschafft, weil EINIGE (nicht die WiWis) ihre Aufgaben 
nicht auf die Reihe kriegen, sei es personell bedingt oder einfach weil sie sich streuben. 
Sicherlich bin ich voll bei dir, dass wir unsere Arbeit optimieren können, aber wir machen das 
Nötigste und das gut! Außerdem binden wir uns mittlerweile und auch schon vor der 
Umstrukturierung gut im StuRa ein. (Siehe oben)  
Ich habe keine Lust mehr diese Diskussion zu führen ohne konkrete Lösungsvorschläge! 
Meckern/Kritisieren geht immer...ist ohne Lösung aber ineffizient. 
 
Schmucki: ich gebe Rike recht. zumal die Diskussion hinfällig ist, aufgrund der 
Umstrukturierung.  

  

Hendrik: Ich finde es traurig (ich nehme mich da selbst nicht raus), dass wir jetzt darüber 
diskutieren, wo es eh schon zu spät ist. Dass sich kaum Leute dafür interessiert haben, dass 
wir umstrukturiert wurden. Dass wir zum ersten Mal seit langem keine Entscheidungsgewalt 
mehr haben mit 10 eigenen stimmberechtigten Mitgliedern. Ineffizient ohne 
Lösungsvorschläge? Hier mal ein radikaler Vorschlag: Machen wir doch einfach mal das 
Organigramm(wollte Tiffi eigentlich machen) auf und unterhalten uns über die dort zu 
vergebenden Stellen, die wir mit den vielen unserer Mitglieder füllen könnten. 
https://www.stura.htw-dresden.de/stura/ref/personal/posten/plenum/stellenplan-organigramm-
2019 
https://www.stura.htw-dresden.de/stura/ref/personal/posten/plenum/stellenplan-organigramm-
2020 
 
Rike: Wir brauchen doch aber nicht mehr darüber diskutieren, was wir hätten anders machen 
können, weil es jetzt eh zu spät ist (!!!). Wir müssen nun das Beste draus machen! Das 
Organisgramm können wir gern machen, ist sicherlich sinnvoll, aber du/man kann/st auch 
keinen zwingen irgendwelche Ämter zu besetzen (#Tombola). Das kommt weder bei den 
Studies noch bei den meisten von uns gut an.  
 
Hendrik: Natürlich können wir hier niemand zwingen, gerade zu ehrenamtlichen Arbeiten. 
Dass das nicht funktioniert, ist ein offenes Geheimnis. Aber wir sollten uns fragen, was 
Mitwirkung für uns bedeutet bzw bedeuten sollte. Und dass sollte schon wert sein, zu 
diskutieren. 
 



James: erstmal sich vorab schon mit dem Konstrukt Fachausschuss auseinandersetzen. Das 
betrifft eben genach den aktuell (noch bis ende des legislatur bestehenden) FSR und genau 
das ist die (fachliche) nachfolge auf Ebene der Fakultät. Sollte der FSR genau diesen Aktiven 
nicht jetzt um sich versammeln? https://www.htw-
dresden.de/hochschule/fakultaeten/wirtschaftswissenschaften/organisationsstruktur/gremien/b
eauftragte#c17416 
 
Spitzi: Ich habe das alles jetzt erst gelesen, sonst hätte ich schonmal früher eingehakt. Warum 
sind wir nicht froh um jeden der mithilft und sich irgendwie einbringt? Ich hab mir wirklich 
Mühe gegeben und Werbung für alle anderen Referate gemacht, aber merh kann ich auch 
nicht machen. Vllt habe ich ja einfach gutes recruiting betrieben ;) Ne Spaß, aber so passive 
aggressive kommentare von wegen ‚caro hat sich alle erstis gekrallt‘, da mach ich dicht und 
hab kein bock drauf. Warum Leute erstmal vorallem nur Lust auf Kultur haben, hat Schmucki 
oben perfekt auf den Punkt gebracht. Ich hab selber die ersten beiden semester hier überhaupt 
kein Plan gehabt von trockenem Kram wie Ordnungen etc etc etc. Jetzt langsam kreig ich 
auch mehr Bock drauf. Ich hab aktuell nur noch ca 5 Leute die mit mir ins Stura Referat 
Kultur gehen, der Rest wollte in ein anderes, also kein Stress pls. Miese Stimmung sorgt 
dafür, dass es noch weniger Leute gibt, nicht dafür, dass die vorhandenen Bock auf die 
schlecht besetzten Referate kriegen. Also froh sein, dass es so viele Erstis gibt und lieber nach 
und nach versuchen, sie für den trockenen Kram zu begeistern!  
 
FloG: Ja, wir können uns allen den schwarzen Peter zuschieben ;). Wir sollten als FSR /StuRa 
wachsen. Wirkönnen weiterhin die VA´s machen. Wir können dementsprechend die richtigen 
Stellen besetzen, den Haushaltsplan richtig planen. So können wir als FSR weiterhin 
zusammen bleiben. Der Name an der Tür ist eigentlich egal und die Beschlüsse werden 
anderes beschlossen, aber das ist doch egal. 
 
Caro: gebe ich Flo zu 100% recht und genau das habe ich letzte Woche auch gesagt. Ich 
verstehe nicht, warum du das nicht akzeptieren kannst/willst, aber es wird genau so weiter 
laufen wie vorher, ob wir nun Fachausschuss oder Fachschaftsrat heißen. Die StuRa macht 
das, um einfach gewisse FSRä zu entlasten und aufzufordern ihre Aufgaben ordentlich zu 
machen. 
 
Hendrik: Ich will niemanden den schwarzen Peter zuschieben und will nicht sagen, dass hier 
irgendjemanden irgendwas nicht macht. Ich wollte lediglich sagen, dass einige Aufgabe vom 
FSR in letzter Zeit hinten runter gefallen sind. 
 
Philipp: Hinweis zum Organigramm: Das war eigtl für heute geplant, doch leider kann ich 
heute nicht anwesend sein und Tiffy hat zu unserer Sitzungszeit immer andere Aufgaben. 
Vielleicht kann das jemand für uns übernehmen? Ist ja nicht viel dazu die leeren Stellen zu 
zeigen *hust*. Ansonsten stell ich das liebend gern zur nächsten Sitzung vor. 
 
 

TOP 3 Raumkonzept 
 
Hendrik: Ich war gestern der einzige Vertreter dieses FSR's bei dem 1. Arbeitstreffen 
Raumkonzept 18:30. Das Arbeitstreffen fand sogar in unserem Büro statt. Da wurde ein erstes 



Konzept besprochen, wie die Räume ab 1.1.2020 umfunktioniert bzw anders eingerichtet 
werden. Wir werden andere "Fachausschüsse" in "unser" Büro bekommen. 
Unser Büro wird sich drastisch verändern ab Januar. Kein Party und Trinkraum mehr. Sofas 
raus, Kühlschrank raus, kleiner Tisch raus, PC's und Arbeitsplätze rein. + ggf neue Tische, die 
in der nächsten Legislatur durch StuRa Referat Verwaltung angeschafft werden. 
 
Rike: Ist das jetzt fix ? Find ich sehr bescheiden, falls ja. 
 
Hendrik: Fix ist das noch nicht, aber bis auf meine Gegenrede herrschte darüber Konsens 
gestern. Und da sonst niemand von uns da war, hatte ich da alleine auch keine 
Verhandlungsgrundlage. 
 
Sophia: mind. 1 Sofa bleibt drin 
 
Rike: Ja wow. Danke für ein Sofa, die können sie ja meinetwegen alle haben, aber warum 
muss der Rest auch raus? Das vielleicht Platz geschaffen werden muss für einen weiteren 
Arbeitsplatz versteh ich, aber sollen sie doch trotzdem jedem FSR sein Büro lassen. DU wirst 
ja wohl im Namen von uns gesprochen haben und nicht nur von dir oder? Weil das reicht ja, 
da müssen wir nicht mit 15 Leuten aufkreuzen.  
Was soll dann generell mit unserem Büro passieren, wenn nicht mehr für uns? 
Was können wir eventuell tun, dass das nicht passiert ? 
 
Sophia: Es kommt ja nicht alles raus. Schränke, Tische (und wenns passt hoffentlich auch 1 
Sofa) ect. bleiben drinnen. Wir waren uns allerdings einig, dass Kühlschränke, Mirkowellen 
und Miniöfen in Arbeitsräumen nicht essentiell sind und die Küche oben ja von allen genutzt 
werden kann. Wenn ihr als Fachausschuss den Raum dann dekorieren wollt (mit Bildern von 
Löwe oder sonst was) dann ist mir das eigentlich egal. Was uns (StuRa) und im Übrigen auch 
mir persönlich wichtig ist, ist dass die FSR bzw. zukünftigen FA Räume zum Arbeiten 
genutzt werden können und daher mind. 4 Arbeitsplätze bieten. Dass die Räume jeweils mit 
zwei FA belegt werden müssen und dabei evtl. die fakultätsinterne "Clubmentalität" auf der 
Strecke bleibt, ist nunmal platzbedingt. Außerdem kann so eine Doppelbelegung auch 
vorteilhaft sein. 
 
Anne: Ich persönlich würde lieber den Kühlschrank behalten als das Sofa. Wenn ich in der 
Mittagspause was im Büro arbeiten will, ist es halt schon angenehm, wenn ich nebenbei was 
essen kann, was ich bis dahin im Kühlschrank gelagert habe und mir dann in der Mikrowelle 
warm machen kann. Wenn sich das ab sofort alles auf die Küche beschränken soll, wird es da 
bald unglaublich voll sein und keiner hat mehr Platz in dem doch eher kleinen Kühlschrank. 
Vor allem wenn die Umstrukturierung den gewünschten Effekt hat und alle Leute aus allen 
FSRen in den StuRa gehen, dann wird diese Mini Küche bald seeeeehr voll sein. Denn nur 
mal so eine kleine positive Bemerkung am Rand: der FSR WiWi hat jetzt, wenn alle Leute die 
Wahl von der letzten Sitzung annehmen, über 60 Leute!!!!!!!! Schon geil :) 
 
Rike: Ich finde es nicht in Ordnung, wenn wir die stärkeste Fakultät und vor allem mann-
/frau-diversstärkste Fachschaft sind, dass wir kein eigenes Büro behalten können. Jeder von 
uns nutzt diesen Raum zum Arbeiten, für Arbeitsgruppen oder einfach als Ort für Unizeug. 
Das ist doch Grund genug für einen eigenen Raum für uns. 
 
FloG: Wir haben 4 Arbeitsüplätze, wenn wir die ordentlich freiräumen. Wir könne also den 
Gegenvorschlag machen, dass wir die Schreibtische aufräumen un ddann halt 4 AP haben und 
wir können vorschlagen, das die Fachausschüsse der jetzigen jeweiligen FSRe in den gelichen 



Räumen bleiben. und die jetzt schon angsiedelten Referate dort weiter drin bleibem. Die 
Fachausschüsse müssen nur sicher stelen, dass der Arbeitsplatz gegeben ist.  
 
Hendrik: Ich habe gestern dienen Vorschlag vorgebracht. Es gab aber auch noch viele andere 
von den anderen FSRen. Es wird einen neuen Angestellten geben und die Komissonen sollen 
die Räume nutzen. Somit reichen die Räume auch nicht mehr aus. Ich habe das alles 
angemerkt, aber das wurde überstimmt. 
 
Sophia aus dem A-Gebäude: Es geht leider nicht, dass alle FSRä ihren jetztigen Raum 
behalten, weil dann Design und GI leer ausgehen würden. 
Folgender Gegenvorschlag an Sophia: Der StruRa setzt sich verstärkt dafür ein den Raum 
A0irgendwas (dieser scheiß Lagerraum der sowieso fast leer steht) bekommt um diese zum 
Büro für GI und Design auszubauen. Dafür kann man an den hoffentlich neuen Rektor Gestrin 
herantreten 
Sophia: Ich sag mal so: WENN wir diesen Raum wirklich bekommen sollten, brauchen wir 
den für zusätzlichen Lagerplatz, da das ganze Inventar der FSRä untergebracht werden muss.  
 
Rike: Das kann sein und die sollen auch gerne einen Raum bekommen, aber wieso werden sie 
dann nicht mit einem FA zusammengesetzt, der keine 60 Mitglieder/innen hat. Und der große 
Plenarsaal wäre ja auch frei bis auf die Sitzungen, die da drin sind.  
 
FloG: Der Stura soll die Idee von Sophia verwirklichen. 
 
Hendrik: Dadruch das der Stura das alles neu ordnen wird, werden wir auch uinser Inventar 
komplett an dern Stura übergeben.  
 
FloG.: Die Computer gehören der Fakultät und nicht dem FSR genauso wie Mäuse, 
Bildschrime, Adapter (mittlerweile beide aktuell genutzten Adapter sind uns von Hr. Haase 
übergeben worden) und Tastaturen.  
 
 

TOP 4 Sauberkeit im Büro 
 
 
Hendrik: Das Büro ist in sehr schlechtem Zustand. Wir sollten mal einen Sonntag (am besten) 
aussuchen, an welchem wir uns in Mann-/Frau-/Divers -stärke treffen um mal eine 
Grundreinigung vorzunehmen. Wischen, Schränke mal aussortieren bzw entmüllen. PC's und 
Drucker auf Vordermann bringen. Wir haben normalerweise 3 PC - Arbeitsplätze, davon sind 
nur 2 zur Zeit (mehr oder weniger) einsatzbereit. Da könnten wir mal alle gemeinsam 
aufräumen. 
 
Rike: Nur die Männer ja ? :D #männerstärke/emanzipationdesmannes. Spaß beiseite....ist 
dafür nicht Verwaltung zuständig ;) 
 
Hendrik: Gegendert ist ... :D 
 
Schmucki: @Rike wir hatten mal gesagt Bürosauberkeit betrifft jeden ^^ 
 



Rike: Ok :) 
 
 

TOP Berichte aus den Referaten 

 
1. Kultur/Mentoring 
Für Jingle Beats ist das Plakat im Druck, Raumantrag für VVK abgeschickt, DJ fix 
(D!3C/D3!C und lennart/anton legen auf). Mit Dez Technik ist alles wegen Plakataufstellern 
geklärt. Raumantrag für VVK ist durch. Ansonsten läufts. Danke an alle, die mir so fleissig 
helfen 
 
Übrigens, Stura Kultur am 26.11. um 17.30. 
 
Dann hab ich noch 3 schöne Links für euch, made by chiara!! 
1. https://doodle.com/poll/77zfsy4f995msgiq 4 Shotrunden bei Jingle Beats, jeweils um 00, 1, 
2 und 3 Uhr. Außerdem werden am Anfang jeweils 2 Leute gebraucht (22-24 Uhr),, die 
welcome shots verteilen und sich um glitziglitzi kümmern 
2. https://doodle.com/poll/bdwwz8772hd9scag Kassenschichten, jeweils 2 Leute por favor 
3. Das betrifft eher Mentoring als Kultur, aber Chiara kümmert sich netterweise auch mit 
drum. https://doodle.com/poll/ktey883aqkv9fspi Tragt euch ein, wann euch der Ba(h)rabend 
am besten passt für eine schöne gemütliche FSR Runde 
 
uuuund noch 2, für den vorverkauf 
Z-Foyer: https://doodle.com/poll/hn54seknwtigbkti   
Mensa: https://doodle.com/poll/6bgyywpt6ys4bukd 
 
Bitte helft uns alle fleissig mit, wir brauchen echt nen Haufen Leute 
Robert: caro du meintest, dass mehr Leute zur Stura Kultur Sitzung kommen wollen? 
Vielleicht sollten wir Bescheid geben, dass wir einen größeren Raum brauchen. War das letzte 
mal schon sehr eng.  
CaroSp.: Bis jetzt sind es 5-6 Leute. Wir können denen sagen, dass es voll werden wird, aber 
ich würde jetzt noch nicht nach einem neuen Raum suchen  
Rike: Ich finde die Liste(Doodle) ein bisschen unglücklich. Bis jetzt sieht man nur wer was zu 
trinken mitbringt und Spekulatius- eine Google Doc wäre besser 
Flo G: Tabellen kalkulation bietet sich dazu ganz gut an. 
Robert: ich hakzeptiere die Kritik. wir überarbeiten das nochnmal. 
 
 
StuKo Bericht 
Anne: Nur kurz von meiner Seite, Lotte und ich haben uns letzte Woche mit Prof. Mayer 
getroffen (Technik macht's möglich) und er hat uns eingearbeitet/auf den neuesten Stand 
gebracht und der Fakultätsrat hat uns auch offiziell bestätigt, also wir sind jetzt voll am Start 
;) 
Hendrik: Bericht folgt.  
 
 
HoPo: 
    Philipp: Es gab eine außerordentliche Sitzung des Referates HoPo (daher keine 
fristgerechte Einladung).  



     Ergebnisse:  

 1. Umstrukturierung: Wie geht es für das Referat HoPo weiter? > Wir integrieren uns 
vollständig ins bestehende Referat HoPo des StuRa 

 2. Rektorenwahl: Hat der FSR WiWi Interesse Herrn Prof. Gestring bei der Wahl zum 
Rektor zu unterstützen und einen entsprechenden Beschluss / Positionierung zu 
verabschieden? 

 3. Wenn Herr Prof. Gestring Rektor wird, möchte sich der FSR WiWi vorher 
Gedanken über seine(n) Nachfolger(-in) als Dekan(-in) machen und Vorschläge zur 
Diskussion stellen bzw. einen Vorschlag einbringen/direkt per Beschluss / 
Positionierung unterstützen? 

 4. Warum wurden die Mitglieder (vor allem die stimmberechtigten) nicht vor der 
Bewerbung zur Bufak über dieses Vorhaben informiert bzw. zu ihrer Meinung 
befragt? > Abstimmung zur Legitimation der Bewerbung? > Ist dieses vorgehen - wie 
es stattfand - förderlich für eine zukünftige Zusammenarbeit? 

Schmucki: 4. Ich als Sprecherin wurde dazu befragt und war dafür. Es tut uns Leid, dass das 
wohl schiefgelaufen ist.  
floG: 1. Cool, 2. natürlich, 3. Wir sollten auf jeden Fall Gedanken darüber machen. mein 
Favorit wäre Prof. Gonschorek aber der möchte nicht. Fakra und FSr könnten sich ja mal 
zusammen setzen und überlegen wer dazu in Frage käme. 

 4. egal 

Rike: 4. Ich habe bewusst nur Anne und Caro angesprochen, da sie gegenwärtig Sprechrinnen 
sind/waren und die wichtigsten Ansprechpersonen dahingehend sind. Ich habe bewusst auch 
nicht alle stimmberechtigten Mitglieder gefragt, da ich 1. wusste, dass ich wahrscheinlich 
nicht zeitnah und 2. auch keine reflektierte Antwort bekommen hätte, da auch viele von ihnen 
selbst noch nicht auf einer BuFaK gewesen sind und auch keinen Plan haben wie sowas 
abläuft.  
FoG: Ich mjuss doch noch was zu 4. sagen, wenn jemadn denkt wir schaffen es nicht die 
BuFak zu organiseren, der kann auch einen Antrag auf nicht Ausführung der BuFak stellen 
und muss dann mit den entsprechenden Konsequenzen leben.  
Hendrik: Ich stimme Rike zu und an dem Freitag hätte das auch nicht mehr funktioniert.  
HÄTTE MAN NICHT Schon Mal eher Über den Gedanken sPRECHEN Können ? 
 
Härtefallausschuss: 
    Philipp: Der Härtefallausschuss befasst sich mit den Anträgen von Studierenden die sich 
aus wirtschaftlichen oder anderen Gründen den Semesterbeitrag nicht leisten können und 
stellt diese, sofern sie die Voraussetzungen erfüllen, von jenem frei. Im Moment sind wir 
Beschlussfähig und es gibt auch einige Anträge. Es sind aber immernoch zwei freie Plätze im 
Ausschuss vorhanden. Wir würden uns sehr freuen, wenn diese besetzt werden könnten, damit 
Arti nicht immer von Leipzig anreisen muss, um mit uns Anträge zu bearbeiten (Er arbeitet 
dort vollzeit und ist Alumnus der HTW-DD). Zeitaufwand hält sich in Grenzen. Ca. 1 Sitzung 
im Monat - 1-3 Stunden, je nach Menge der Anträge und deren spezifischer Problemlage. 
     
    Interessierte können sich gern an hfa@stura.htw-dresden.de oder direkt an mich 
philipp.schwuchow@htw-dresden.de wenden. 



    Danke! Wir freuen uns auf euch! 
 
 
 
Schmucki: Habt ihr schonmal daran gedacht auch andere Leute außer den FSR zu befragenb? 
Also mal die anderen Studies der Fakultät zu befragen? Vielleicht betrifft es ja auch einen 
Studie und er hat Lust mit zu arebiten. 
CaroSp.: Ja, ich stimme Caro zu. Wir bekommen immer nur die Infos und ich hätte Bock.  
Nicklas: Wie wäre es, das über ÖA vorzustellen? (wer ist engagiert,was macht der Ausschuss, 
wer hat Bock- allgemeine Zustimmung) 
Hendrik: Zur formalen Herangehensweise müsstet ihr einen Antrag auf Aufnahme in den 
Härtefallausschuss n den Stura stellen. 
 
 

TOP Sonstiges 
Spitzi: Wie siehts aus mit Slack Einführung für die Erstis? Gibts Bedarf? Checkt ihr alles? 
(bei Caro melden) 
 
Spitzi: Bzgl Headorga und Organisation, sagen wir euch bald wie es weitergeht. --> #bufak 
Bzgl. Berichten wurde entschieden, dass wir das inhaltliche Zeug von der bufak nicht in der 
Sitzung anbringen, weil Zeit, sondern einfach alles in die owncloud(Internes_Bufak) hauen. 
Bei Fragen, gebt Bescheid. 
https://cloud.stura.htw-dresden.de/index.php/s/uH7eASv3TAUwOnh 
 
 
Verena: Da das heute mit dem FSR Foto nicht geklappt hat...verschieben wirdasnochmal. 
NeuerTermin ist der 03.12. um 18:40Uhr. Audimax wenn frei. Bitte denkt an das FSR 
Tshirt/schwarzes Oberteil :) 
 
 
Rike: Können wir das vielleicht nächste Woche machen vor den Ref-Sitzungen ? Ich möchte 
auch mal gerne auf einem Foto drauf sein :D 
 
Schmucki: Oder vor der internen Weihnachtsfeier? Ihr seid da ja hoffentlich alle da :D --> 
auch gut! 
 
Robert: wäre es nicht sinnvoll auf die Pullover/T-Shirts zu warten? 
Verena: Das hat das letzte mal sehr lang gedauert. 
Max: Ich hab so nen einblick in die Pulli-Geschicht. Das dauertr noch n stück 
FloG: Ich habe T.Shirt, 2 Hoodies und 3 Pullover 
Rike: Man sieht auf dem Foto eh nich ob da was drauf steht oder nicht. es sollte halt nur 
einhetlich ausehen. 
 
Philipp: Bitte benennt euch hier im Pad, wenn ihr was eintragt oder protokollierend da seid. 
Das schafft Transparenz und hilft im nachhinein gezielt Fragen zu stellen. Danke <3 
 
Sophia ausm A-Gebäude: Frage/Bitte an die Neuen: Lisa und ich sind im StuRa in einem 
sogenannten Bereich Service. Der ist hauptsächlich für Ausleihe von Inventar, also 



Biertischgarnituren, Glühweinkocher etc. zuständig. Leider haben wir beide keine Zeit mehr. 
Und gerade jetzt zur Vorweihnachtszeit wollen viele Glühweinkocher ausleihen.     Es wäre 
wirklich super, würde vielleicht einer von den Neuen, der sich noch nicht ausgelastet fühlt, 
sich dafür interessieren (hat ja vielleicht auch entfernt mit Kultur zu tun). Worstcase Szenario: 
Ich vergesse Ausleihen und niemand bekommt seine Glühweinkocher.     Ich wäre euch ewig 
dankbar!!! 
--> Rike:  BTW: Krieg ich heute nun meinen Glühweinkocher ? :D 

 Sophia: Ich dachte, du hättest dir den schon genommen :D 

 Rike: Ich wusste nicht, dass ich den abholen darf ^^ 

 
 
FloG: Genau zu dem Punkt. Ihr bekommt die Mails- dann schaut ihr ins Plone und da könnt 
ihr das reservieren und mit den Leuten die Abholzeiten ausmachen. Das ist sehr flexibel. 
Wäre toll, wenn sich jemand drum kümmern. Sophia hat viel zu tun. 
Katha: Ich würde das machen.  
Robert und Nicklas auch  
Supi <3 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TOP Feedback 
 
- Wahlbeteiligung war mal wieder sehr, sehr, sehr bescheiden :(( 
 
- kleines Feedback von Lukas (Ref. Kultur, StuRa): er freut sich mega über den Zulauf und 
das es jetzt zum Beispiel Leute gibt, die die SEP übernehmen! Danke @Spitzi, dass die 
Zusammenarbeit/der Übergang da so super klappt, ich vermute mal, dass das zu großen Teilen 
dein Verdienst ist! 
 
- kleines Feedback aus Schweden: Ich kriege von hier aus natürlich nicht alles mit, was so in 
Deutschland los ist, aber nochmal, ich finde es erstens mega cool, wie viele neue Leute sich 
engagieren wollen in der Hochschulpolitik und ich finde es zweitens auch richtig stark, wie 
aktiv ihr von Anfang an seid! Dass sich Ersties finden, die direkt wichtige Positionen 
übernehmen wie einen Sitz in der StuKo, im Prüdungsausschuss, als 
Haushaltsplanverantwortliche des StuRa, oder die sich direkt eigenen Projekten annehmen 
wie zum Beispiel unserer Website ist keine Selbstverständlichkeit. Finde ich ECHT GUT!!! 
:)--> #anne 
 



Philipp: Wer auch immer da gerade aus Schweden schreibt: Ich kann mich da nur 
anschließen! Vielen, vielen dank an alle die sich hier so stark einbringen - vor allem an die 
Erstis die hier ins kalte Wasser springen! Hut ab und weiter so! -- das war Anne xd 
 
 

Motivationsrakete 
 
Sitzungsende: 20:13 Uhr 
 


